

Temuco mostrará sus avances en inclusión y accesibilidad en masivo evento ExpoInclusión

Para el lunes 27, el alcalde Roberto Neira extiende la invitación a ExpoInclusión, el evento masivo de concientización e información sobre inclusión y accesibilidad: "En el marco del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, la Unidad de Inclusión de la Dirección de Desarrollo Comunitario de la Municipalidad de Temuco, ha preparado una Expo para dar a conocer las diversas instituciones y organizaciones que entregan servicios en el área de estimulación temprana, educación inclusiva, competencias laborales e inserción laboral," explicó el edil.



Con stands informativos y distintas iniciativas de concientización e inclusión para la comunidad, ExpoInclusión será una masiva jornada que busca visibilizar las distintas políticas, proyectos y tecnologías desarrolladas en la comuna, en pos de mejorar la accesibilidad para las personas en situación de discapacidad en Temuco. La parrilla del evento también contempla shows artísticos, cantantes y música en vivo, baile entretenido y desfiles de modelaje inclusivo, actividad que se realizará en la Plaza Anibal Pinto, desde las 10:00 a las 18:00 horas.

Entre las organizaciones e instituciones que participarán del evento, se encuentra la Fundación Chilena para la Discapacidad, Teletón Temuco, el Servicio Nacional de la Discapacidad (SENADIS), la Corporación para la Nutrición Infantil (CONIN), la Escuela Especial Nielol, la Oficina de Información

Laboral (OMIL) y el Centro Educacional Especial Inclusivo (CEI) San Cristóbal.

El Hospital Regional Hernán Henríquez Aravena también participará del evento, como el primer hospital en desarrollar una Política de Accesibilidad y Enfoque de Derecho en Iberoamérica: "[También] somos el primer espacio público en Chile que cuenta con esta política y estamos en un proceso de concientización hacia la comunidad tanto interna como externa," explica Nicole Cadiz, Encargada de la Unidad de Gestión y Accesibilidad del Departamento de Humanización de la Salud del hospital. Cadiz explica, además, que las barreras de la situación de discapacidad no son inherentes en una persona, sino propiciadas por el entorno: "En nuestro plan institucional está la tarea de (...) ir eliminando 5 barreras transversales a cualquier contexto: Barreas en el

acceso a la información, la forma en la que nos comunicamos, la arquitectura en términos de infraestructura interna y externa, el transporte y finalmente el factor actitudinal, es decir, el trato tanto hacia el usuario como a mis colegas en situación de discapacidad."

Vanesa Isla, coordinadora de la Unidad Psicosocial del Instituto Teletón Temuco, también participará de ExpoInclusión con una exposición de obras de arte de niñas, niños y jóvenes del instituto, así como de cuidadores/as y familias. "Por otra parte, vamos a tener un stand de nuestra unidad laboral (...) la cual tiene un fuerte trabajo en la ocupación de jóvenes usuarios egresados de Teletón, (...) donde la unidad laboral los sigue acompañando, promoviendo y orientando todo lo que tiene que ver con los procesos educativos y académicos que quieren asumir,"

explica Isla. "[Buscamos] una ocupación en la cual invertir su tiempo, promover instancias de capacitación, y también iniciativas independientes como el emprendimiento."

ExpoInclusión es una actividad organizada por la Unidad de Inclusión de la Dirección de Desarrollo Comunitario (DIDECO) del municipio, celebrada en el marco de la Semana de la Inclusión: Una iniciativa anual impulsada por la celebración del Día Internacional de las Personas con Discapacidad todos los 3 de diciembre. Este año, la Semana de la Inclusión será abierta por ExpoInclusión, seguida por el Campeonato de Bochas el jueves 30 de noviembre, y la Gala Inclusiva el viernes 1 de diciembre durante todo el día en el Museo Ferroviario Pablo Neruda, con un desfile de moda junto a las distintas agrupaciones colaboradoras.

"Es porque reconocemos a alguien distinto (...) que realizamos ciertas acciones para contribuir a que se sienta más cómodo dentro de los espacios. El día de hoy, el llamado está a mirar esos espacios," reafirma Nicole Cadiz sobre la importancia de eventos como ExpoInclusión. "Y determinar cuán accesibles son [a largo plazo], porque independientemente de que la persona pueda ser parte de [un espacio], lo más importante es su permanencia y su proyección en el tiempo. (...) Que haya un buen trato, un trato desde el derecho, donde se reconozca a las personas en situación de discapacidad como sujetos de derecho." T2